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Samtgemeinde Baddeckenstedt 

 

 

P r o t o k o l l  

SGR/015 

 
über die öffentliche Sitzung des Samtgemeinderates 

der Samtgemeinde Baddeckenstedt 
am Dienstag, den 25.02.2020, von 19:00 Uhr bis 20:06 Uhr 

im Gasthaus Pizzeria Roma, Landstr. 10, Heere 
 
 
Anwesend: 

Ratsmitglied 
Barsch, Dietmar  
Biehl, Detlef  
Brandes, Bernd  
Brandes, Katrin  
Bruer, Hans-Joachim  
Festerling, Arno  
Franzke, Tim-Oliver  
Gierke, Heike  
Grenz, Stephan  
Karbstein, Jürgen  
König, Henning  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert  
Nölcke, Gerd  
Päsler, Reinhard  
Schrader, Gerhard  
Sonnemann-Pröhl, Astrid  
von Cramm, Helena Freifrau  
Vree, Friedhelm  
Wagner, Kai  
Waßmuß, Harm  
Werner, Marc  
Wöllke, Wolfgang  

SGB 
Kubitschke, Klaus  

Von der Verwaltung 
Kälin, Sandra  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Scheiermann, Sonja  
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Sander, Martha-Theres  
Tempel, Michael  
Wolf, Hans-Heinrich  
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Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:06 Uhr 
 

 

Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Samtgemeinderates 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 14. Sitzung des Samtgemeinderates vom 

17.12.2019 

 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 3   
 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Herr Heilmann aus Heere teilte mit, dass es in der Friedhofskapelle in Groß Heere an Sitzgele-
genheiten mangele und fragte an, ob es möglich sei, dass transportable Sitzbänke angeschafft 
werden, um diese bei Bedarf aufzustellen. Lagermöglichkeiten wären vorhanden. 
 
RV Brandes sagte eine Prüfung durch den Fachausschuss zu. 
 
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
SGB Kubitschke informierte über die wichtigen Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses seit 
dem letzten Samtgemeinderat im Dezember 2019: 
 
1) Evaluation der Kindertagesstättengebühren: 

Die Gebührenfestsetzung für das Kita-Jahr 2020/21 soll im April 2020 im Kita-Ausschuss 
vorberaten und anschließend nach BSE im Mai durch den SGA im Juni vom SGR beschlos-
sen werden. 

 
2) Erneuerung der Trinkwasserleitung auf dem Friedhof Groß Elbe: 

Im Haushaltsplan 2020 wurden für die Maßnahme 13.000,00 € eingestellt. 
 

3) Neues Verwaltungsgebäude: 
Im Samtgemeindeausschuss wurde festgelegt, dass ein neues Verwaltungsgebäude errich-
tet werden soll. Die Verwaltung wurde mit einer Standortsuche beauftragt, wobei auch 
Baumaßnahmen der Feuerwehren mit berücksichtigt werden sollen. Bei der Suche sind 
auch Bestandsimmobilien mit einzubeziehen. In diesem Haushaltsjahr sind Planungskosten 
in Höhe von 50.000,00 Euro veranschlagt. 
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 5. Feststellung des Sitzverlustes des Ratsmitglieds Dietmar Barsch gemäß der 

Verzichtserklärung vom 06.01.2020 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Sitzverlust von RM Dietmar Barsch gem. § 52 Abs. 
2 NKomVG im Samtgemeinderat Baddeckenstedt wird 
festgestellt. 

 
 
 
 6. Förmliche Pflichenbelehrung und Verpflichtung des Ratsmitgliedes Kai Wagner 

durch den Samtgemeindebürgermeister (§§ 40-43 i.V. m. § 60 NKomVG) 

 
SGB Kubitschke verpflichtete das nach Personenwahl nachrückende Ratsmitglied Kai Wagner 
per Handschlag gemäß § 60 NKomVG und belehrte diesen unter Hinweis auf die §§ 40 bis 43 
NKomVG. 
 
 
 
 7. Neubesetzung des Samtgemeindeausschusses durch den Sitzverlust des RM 

Barsch (§ 75 Abs. 1 i.V. m. § 71 Abs. 2 S. 7 und Abs. 5 NKomVG) 

 
RM Grenz benannte Ratsmitglied Reinhard Päsler nachfolgend für Ratsmitglied Dietmar 
Barsch als ordentliches Mitglied und als dessen Stellvertreter Ratsmitglied Kai Wagner. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 

Gemäß § 75 Abs. 1 i.V.m. § 71 Abs. 2 S. 7 und Abs. 5 
NKomVG wird die Neubesetzung des Samtgemeindeaus-
schusses festgestellt. 

 
 
 
 8. Neubesetzung der Fachausschüsse durch den Sitzverlust des RM Barsch (§ 71 

Abs. 2 S. 7 und Abs. 5 NKomVG) 
hier: Bau-, Umwelt- und Feuerschutzausschuss, Schul- und Kulturausschuss 
und Kindertagesstättenausschuss 

 
RM Grenz benannte Ratsmitglied Kai Wagner nachfolgend für Ratsmitglied Dietmar Barsch 
als: 
 

Ausschussmitglied für den Kindertagesstättenausschuss 
 

stellvertretendes Ausschussmitglied des Bau-, Umwelt- und Feuerschutzaus-
schusses  
 
stellvertretendes Ausschussmitglied des Schul- und Kulturausschusses 

 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Gemäß § 71 NKomVG wird die Neubesetzung der Fachaus-
schüsse festgestellt. 
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 9. Neubesetzung des Kindertagesstättenbeirates der Kita Heere (§ 3 Abs. 2 Ge-
schäftsordnung der für die Beiräte der Kitas) 

 
RM Grenz benannte Ratsmitglied Kai Wagner nachfolgend für Ratsmitglied Dietmar Barsch 
als 
 

Ausschussmitglied des Kindertagesstättenbeirates der Kindertagesstätte Heere. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Gemäß § 3 Abs. 4 der Geschäftsordnung der Beiräte der Kin-
dertagesstätten wird die Neubesetzung des Kindertagesstät-
tenbeirates Heere festgestellt. 
 

 
 
 10. Bestellung einer Ortsvertrauensperson für die Gemeinde Heere 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Gemäß § 11 der Hauptsatzung wird das Ratsmitglied 
Kai Wagner nachfolgend für das Ratsmitglied Dietmar 
Barsch zur Ortsvertrauensperson für die Gemeinde 
Heere bestellt. 

 
 
 
 11. Neubesetzung des Schiedsamtsbezirks der Samtgemeinde Baddeckenstedt für 

die Jahre 2020 bis 2025 

 
Wahlergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 23  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0   
 

1. Der Samtgemeinderat wählt für eine Amtszeit von 5 Jahren ab dem 
01.10.2020 gem. § 4 Abs. 1 des Nds. Schiedsämtergesetzes 
(NSchÄG) Frau Almuth Vöhringer, Bäckerweg 1, 38275 Haverlah 
zur Schiedsperson. 

 
 
Wahlergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 23  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0   

 
2. Der Samtgemeinderat wählt für die Amtszeit gemäß Ziffer 1 Herrn 

Frank-Rüdiger Ahrens zur stellvertretenden Schiedsperson. 
 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 

 
3. Die Samtgemeinde verzichtet zugunsten der jeweils handelnden 

Schiedsperson gemäß § 47 i.V. mit § 51 Abs. 1 NSchÄG auf die ihr 
zustehenden Gebührenanteile für Schlichtungsverfahren. 
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 12. Ernennung und Entlassung von Funktionsträgern der Freiwilligen Feuerwehr 
Steinlah 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

1. Aufgrund des Vorschlages der Ortsfeuerwehr 
Steinlah wird Michael Künnecke in das Ehrenbe-
amtenverhältnis zum stellv. Ortsbrandmeister er-
nannt. 
 

2. Aus dem Ehrenbeamtenverhältnis der Samtge-
meinde Baddeckenstedt wird der bisherige stellv. 
Ortsbrandmeister Hans-Jörg Mull entlassen. 

 
 
 
 13. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2020 mit Stellenplan 

 
SGB Kubitschke hob einleitend die positive Entwicklung des fast ausgeglichenen Ergebnis-
haushaltes hervor. Anschließend machte er Ausführungen zu zukünftigen Investitionen wie den 
Anbau an der Kinderkrippe Baddeckenstedt, die Barrierefreiheit der drei Grundschulen, das 
neue Verwaltungsgebäude und das Feuerwehrhaus Burgdorf sowie die Ertüchtigung weiterer 
Feuerwehrhäuser. Ferner müsse man sich um den Hochwasserschutz, die hausärztliche Ver-
sorgung und die Ausweisung von Gewerbeflächen kümmern. 
 
Abschließend betonte SGB Kubitschke, dass in diesem Haushaltsjahr einige wichtige Projekte 
beschlossen und auf den Weg gebracht werden müssen. 
 
Samtgemeindekämmerin Kälin erläuterte die wesentlichen Eckdaten des Haushaltes und infor-
mierte noch einmal über die einzelnen Positionen des Ergebnis- und Finanzhaushaltes. 
 
RM Schrader nahm Bezug auf die für den Neubau des Rathauses im Haushalt eingestellten 
Planungskosten von 50.000,00 Euro und stellte folgenden Änderungsantrag: 
 

Im Produkt 11170.787100 Neubau Rathaus erfolgt die Mittelfreigabe durch den Samt-
gemeindeausschuss nach Beteiligung des Bau-, Umwelt- und Feuerschutzausschusses.  

 
Er begründete dies mit einem großen Beratungsbedarf z.B. bei der Standortsuche und Gestal-
tung eines Neubaus. 
 
Der Sprecher begrüßte die im Haushalt für die Verbesserung der medizinischen Versorgung in 
der Gemeinde Burgdorf bereit gestellten 25.000,00 Euro, hielt dieses jedoch nicht für ausrei-
chend, da die Samtgemeinde gem. § 98 NKomVG für die Gesundheitseinrichtungen zuständig 
sei. Er stellte den Änderungsantrag: 
 

Im Produkt 57110.781200 Investitionszuweisungen an die Gemeinde Burgdorf wird an-
statt 25.000,00 Euro eine Zuweisung von 50.000,00 Euro bereitgestellt. 

 
RM König bedankte sich für die Ausführungen zum Haushalt und vertrat die Ansicht, dass über 
die bisher eingestellten Mittel zur ärztlichen Versorgung der Gemeinde Burgdorf weitere Mittel 
bei Bedarf bereitgestellt werden sollten. 
 
RM Grenz schloss sich RM König bezüglich der bereitzustellenden Mittel der ärztlichen Versor-
gung an und befürwortete die Bereitstellung von finanziellen Mitteln für die Planungen von In-
vestitionen. 
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RM Sonnemann-Pröhl erklärte deren Zustimmung zum Haushalt und befürwortete den Ände-
rungsantrag von RM Schrader zur Beteiligung des BUFA bezüglich des Neubaus des Rathau-
ses. Im Übrigen begrüßte sie die Bereitschaft ihrer Vorredner, weitere Mittel bei Bedarf für die 
ärztliche Versorgung einzustellen. 
 
SGB Kubitschke nahm Bezug auf die Änderungsanträge von RM Schrader und empfand es als 
nicht zielführend, die Mittelfreigabe der anfallenden Planungskosten für den Neubau des Ver-
waltungsgebäudes dem Fachausschuss zu übertragen, da bereits im Rahmen der Vorüberle-
gungen vor den entsprechenden Fachausschusssitzungen externer Sachverstand in Anspruch 
genommen werden muss. 
 
Ferner teilte der Sprecher mit, dass die Samtgemeinde mit der Gemeinde Burgdorf im Ge-
spräch stünde und diese in ihrer nächsten Gemeinderatsitzung über einen Grundsatzbeschluss 
zur Förderung der ärztlichen Versorgung berate. Die 25.000,00 Euro seien vorsorglich gemäß 
der Förderrichtlinie in den Haushalt eingestellt worden und es bestünde ja nach den Wortbeiträ-
gen die Bereitschaft, weitere Mittel bei Bedarf zur Verfügung zu stellen. 
 
RM Brandes vertrat die Auffassung, dass ein Änderungsantrag von RM Schrader hinsichtlich 
der ärztlichen Versorgung der Gemeinde Burgdorf nicht erforderlich sei und die Gemeinde 
Burgdorf bei Bedarf an die Samtgemeinde herantreten werde. 
 
RM Schrader stellte klar, dass es ihm nicht darum gehe, dass der BUFA die Planungen über-
nehme, sondern die Mittel erst freigegeben werden, nachdem der BUFA sich mit dem Thema 
Rathaus beschäftigt habe. 
 
Es erfolgte sodann die Abstimmung zum Änderungsantrag: 
 

Im Produkt 11170.787100 Neubau Rathaus erfolgt die Mittelfreigabe durch den Samt-
gemeindeausschuss nach Beteiligung des Bau-, Umwelt- und Feuerschutzausschusses.  

 
BS: -mehrheitlich abgelehnt- 
 
Ja-Stimmen: 3     Nein-Stimmen: 20      Enthaltungen: 0 
 
Der Änderungsantrag wurde somit abgelehnt. 
 
Im Anschluss daran erfolgte die Abstimmung zum Änderungsantrag: 
 

Im Produkt 57110.781200 Investitionszuweisungen an die Gemeinde Burgdorf wird an-
statt 25.000,00 Euro eine Zuweisung von 50.000,00 Euro bereitgestellt. 

 
BS: -mehrheitlich abgelehnt- 
 
Ja-Stimmen: 3     Nein-Stimmen: 19      Enthaltungen: 1 
 
Der Änderungsantrag wurde somit abgelehnt. 
 
 
Im Anschluss erfolgte die Abstimmung über die Haushaltssatzung und Haushaltsplan inkl. Stel-
lenplan der Samtgemeinde Baddeckenstedt für das Haushaltsjahr 2020. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Haushaltssatzung und Haushaltsplan inkl. Stellenplan der 
Samtgemeinde Baddeckenstedt für das Haushaltsjahr 2020 wird in 
der vorliegenden Form und Fassung beschlossen. 
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 14. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2019 

 
Zur Kenntnis genommen. 
 

Gemäß § 117 NKomVG nimmt der Rat der Samtgemeinde Baddeckenstedt von 
den geleisteten und vom Samtgemeindebürgermeister im Einvernehmen mit sei-
nem Stellvertreter genehmigten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen Kenntnis. 
 

 
 
 15. Spende an die Kinderfeuerwehren der Samtgemeinde Baddeckenstedt 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die   Geldspende   von   Frau   Ilka   Blotzheim-Wolf 
an  die  Kinderfeuerwehren  der  Samtgemeinde 
Baddeckenstedt in Höhe von 5.000,00 € wird ange-
nommen. 
 

 
 
 16. Mitteilungen 

 
 
 16.1. Mitteilung: Feuerwehren 

 
Zu  Beginn  der  Sitzung  wurde ein Flyer der Freiwilligen Feuerwehren der Samtgemeinde 
Baddeckenstedt verteilt. Dieser Flyer wird öffentlich ausgelegt und gibt einen Überblick über die 
17 Wehren im Gebiet der Samtgemeinde Baddeckenstedt. 
 
SGB Kubitschke führte weiter aus, dass sich die Anzahl der Einsatzkräfte zum Ende des Jahres 
2019 auf 522 erhöht habe. Seit 2015 sei wieder eine kontinuierliche Steigerung zu verzeichnen. 
Dies sei insbesondere auf die gute Kinder- und Jugendarbeit der Wehren zurückzuführen.  
 
Im vergangenen Jahr wurden die Wehren zu 159 Einsätzen gerufen. Dies löste insgesamt 389 
Einsatzfahrten aus. Die meisten Einsätze hatte Sehlde mit 54, gefolgt von Baddeckenstedt mit 
53 und Heere mit 38 Einsätzen. 
 
 
 
 16.2. Mitteilung: Wirtschaftsförderungsgesellschaft 

 
Mittlerweile steht fest, dass eine Wirtschaftsförderungsgesellschaft spätestens zum 01.01.2021 
neu gegründet wird. Der Landkreis Wolfenbüttel wird dieser Wirtschaftsförderungsgesellschaft 
ebenfalls beitreten.  
 
Die nächste Gesprächsrunde eines Arbeitskreises auf Kreisebene, dem neben SGB Kubitschke 
auch RM Grenz angehört, findet am kommenden Donnerstag in Cremlingen statt. 
 
 
 
 16.3. Mitteilung: Stromtrasse Wahle-Mecklar 

 
Der Baubeginn für die Stromtrasse Wahle-Mecklar wird sich aufgrund der Witterung verzögern. 
Der Boden sei laut Auskunft der TenneT zu nass. 
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 16.4. Mitteilung: Stromtrasse Südlink 

 
Die Trassenfestlegung für den Südlink durch die BNetzA wird erst im Sommer erfolgen. Ur-
sprünglich war eine Trassenfestlegung für das Frühjahr angekündigt. 
 
 
 
 16.5. Mitteilung: Verleih von E-Autos 

 
Im letzten Jahr hat bereits eine kostenlose Verleihung von E-Autos hier in der Samtgemeinde 
über einen Zeitraum von 4 Wochen stattgefunden. Auch in diesem Jahr soll eine solche Aktion 
über 4-5 Wochen in Zusammenarbeit mit dem Landkreis Wolfenbüttel durchgeführt werden. Die 
Termine werden rechtzeitig bekannt gegeben. 
 
 
 
 16.6. Mitteilung: Feuerwehrhaus Heere 

 
Die Einweihung des Feuerwehrhauses Heere findet am Freitag, den 27.03.2020 ab 18.00 Uhr 
statt. Am Samstag, den 28.03.2020 ist ein Tag der offenen Tür vorgesehen. 
 
 
 
 16.7. Mitteilung: Kita Berel 

 
Die Kita Berel feiert am 01.03.2020 ihr 50-jähriges Bestehen.  
 
 
 
 16.8. Mitteilung: Bushaltestelle Schule Hohenassel 

 
Der barrierefreie Ausbau der Bushaltestelle an der Schule in Hohenassel wird vom Land geför-
dert. Ein Förderbescheid liegt vor. 
 
 
 
 16.9. Mitteilung: Hochwasserschutzverband Innerste 

 
Ein erstes Gespräch zum Beitritt des Landkreises Wolfenbüttel zum Hochwasserschutzverband 
Innerste hat am 13.02.2020 stattgefunden. 
 
 
 
 16.10. Mitteilung: Wasserverband Peine 

 
Am heutigen Tage wurde im Landtag in Hannover eine Vereinbarung zur Förderung des Hoch-
wasserschutzes zwischen dem Wasserverband Peine und dem Land Niedersachsen für das 
Gebiet der Flussgebietspartnerschaft Nördliches Harzvorland unterzeichnet.  
 
 
 
 16.11. Mitteilung: Blühstreifen 

 
Neben den öffentlichen Flächen zur Herstellung von Blühstreifen haben sich mittlerweile auch 
einige private Grundstückseigentümer gemeldet, die ebenfalls solche Blühstreifen auf ihren 
Grundstücksflächen anlegen möchten. Die Umsetzung soll im Frühjahr diesen Jahres erfolgen. 
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 16.12. Mitteilung: ILE-Region Nördliches Harzvorland 

 
Termine der ILE-Region Nördliches Harzvorland: 
 
- 03.03.2020, 19.00 Uhr, DGH Schladen - Bürgerenergie im kommunalen Bereich, 
- 06.05.2020, 17.00 Uhr, DGH Schladen - Dörfer mit Zukunft - Perspektiven im ländlichen 

         Raum, 
- 03.07.2020,              ILE on Tour, 
- 24.09.2020, 18.00 Uhr, DGH Schladen - ILE-Abend. 
 
 
 
 17. Anfragen 

 
Keine.  
 
 
 
 
 
 
 
Kubitschke  Brandes   Scheiermann 
Samtgemeindebürgermeister  Ratsvorsitzende   Protokollführerin 
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